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Este boletim é um oferecimento dos seguintes parceiros:

Seja você também um incentivador da informação de qualidade, associe sua marca a este boletim
diário. Mais detalhes em comercial@seafoodbrasil.com.br

Editorial
Uma nova era?
O consumo do pescado pode ter dado início a uma nova etapa com o anúncio da primeira colheita de
salmão do Atlântico geneticamente modificado em escala comercial pela AquaBounty em uma
fazenda de Indiana, nos Estados Unidos. A previsão da empresa é de aumento da produtividade, com
crescimento mais rápido e eficiente do que o salmão criado no mar.

A novidade, inclusive, poderá chegar aos pratos dos brasileiros mais rápido do que se imagina, pois a
Comissão Técnica Nacional de Biossegurança aprovou a sua comercialização no País, algo que já
ocorre nos Estados Unidos. Agora, a empresa precisa registrar os produtos no Dipoa e encontrar
parceiros para entrar no mercado nacional. E, claro, passará pela aceitação do consumidor o impacto
que a criação do salmão geneticamente modificado poderá ter no setor.
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Destaque
JBS pela Amazônia e o pirarucu
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Um projeto denominado Pesca Justa e Sustentável, que fortalecerá a cadeia do
pirarucu no Amazonas junto à Associação dos Produtores Rurais de Carauari
(Asproc), é um dos seis dos primeiros projetos que receberão um investimento total
de R$ 50 milhões do Fundo JBS pela Amazônia. Como implementar uma bioeconomia
que valorize os produtos da floresta, freando as mudanças climáticas, e a importância do
capital filantrópico e privado para promover essa transformação foram os temas centrais do
webinar “Amazônia: Desafios e oportunidades”, transmitido na tarde desta quarta-feira
(09/06) pelo Fundo.

Com a apresentação da jornalista Rosana Jatobá e a participação de especialistas que são
referência em bioeconomia e desenvolvimento sustentável, o evento debateu estratégias
para usar de maneira sustentável a biodiversidade do bioma, aumentando a renda e a
qualidade de vida da população local.

O Fundo JBS pela Amazônia é uma associação dedicada a fomentar e financiar iniciativas e
projetos que visam ao desenvolvimento sustentável do Bioma Amazônico. A meta é levar os
recursos do Fundo a R$ 1 bilhão até 2030. Qualquer instituição ou empresa pode
apresentar projetos para solicitar financiamento, desde que tenha CNPJ ativo (ou
equivalente para empresas internacionais). As inscrições podem ser feitas pelo site
disponível aqui.

https://www.flickr.com/photos/tab2/13476956175
https://fundojbsamazonia.org/webinar/
https://fundojbsamazonia.org/webinar/
https://fundojbsamazonia.org/


NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
O Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) foi de 0,83% em maio,
0,52% acima da taxa de abril (0,31%). Foi o maior resultado para um mês de maio
desde 1996 (1,22%). O acumulado no ano está em 3,22%, e o dos últimos 12 meses,
em 8,06%, acima dos 6,76% registrados nos 12 meses imediatamente anteriores. Em maio
de 2020, a taxa havia sido -0,38%, lembra o IBGE.

Mas o secretário de Política Econômica do Ministério da Economia, Adolfo Sachsida,
disse ao Estadão que está seguro de que a alta do IPCA será passageira e que o
índice terminará ano dentro da meta de inflação, com o trabalho do Banco Central e o
avanço da agenda de reformas.

O governo federal desbloqueou R$ 4,05 bilhões do Orçamento de 2021. Os ministérios
da Educação e da Infraestrutura foram os maiores beneficiados. Já a Saúde e o Meio
Ambiente não constam na lista de desbloqueio, revela o Poder 360.

A presidente do TCU, Ana Arraes, determinou abertura de processo disciplinar e o
afastamento do auditor Alexandre Figueiredo Costa Silva Marques, autor da análise
que levou o presidente Jair Bolsonaro a sugerir, mais uma vez sem provas, uma
supernotificação de óbitos pela pandemia no Brasil. Ela ainda pediu para a Polícia
Federal investigar o caso, informa a Folha. Segundo o Metrópoles, o pai do auditor ganhou
cargo na Petrobras durante a atual gestão do governo federal e já se reuniu ao menos três
vezes com Bolsonaro.

O ex-presidente Lula venceria Jair Bolsonaro no segundo turno se as eleições fossem
agora, segundo pesquisa PoderData realizada entre segunda-feira e ontem. A
vantagem, no entanto, mostra tendência de queda. O petista tem 48% das intenções de
voto contra 37% do atual presidente   –diferença de 11 pontos percentuais. Em abril, marcava
52% enquanto Bolsonaro estava em 34%, uma distância de 18 pontos.

Bandeira de Bolsonaro, o voto impresso nas eleições deve ser aprovado na comissão
que analisa o tema na Câmara, com aval não apenas de governistas. Levantamento do
Estadão/Broadcast com os atuais 32 deputados do colegiado mostra que 21 são favoráveis
e apenas quatro se opõem. Outros sete afirmaram ainda estar indecisos.

O STF começou a julgar as ações que querem barrar a realização da Copa América no
Brasil em razão da pandemia. Cármen Lúcia e Marco Aurélio Mello votaram por

https://agenciadenoticias.ibge.gov.br/agencia-sala-de-imprensa/2013-agencia-de-noticias/releases/30873-ipca-vai-a-0-83-em-maio
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https://www.poder360.com.br/economia/governo-desbloqueia-r-4-bilhoes-do-orcamento-de-2021/
https://www1.folha.uol.com.br/poder/2021/06/corregedor-do-tcu-quer-investigacao-da-pf-sobre-documento-com-dados-falsos-citados-por-bolsonaro.shtml
https://www.metropoles.com/brasil/pai-de-auditor-do-tcu-ganhou-cargo-na-petrobras-e-se-reuniu-com-bolsonaro
https://www.poder360.com.br/poderdata/no-confronto-de-2o-turno-vantagem-de-lula-sobre-bolsonaro-cai-7-pontos/
https://politica.estadao.com.br/noticias/geral,voto-impresso-tem-apoio-de-maioria-em-comissao-e-deve-avancar-na-camara,70003742299


liberar, enquanto Ricardo Lewandowski quer que o governo elabore um plano para
tornar o torneio “seguro”, detalha o G1. De qualquer forma, a Ambev não envolverá suas
marcas ações de patrocínio durante a Copa América que será realizada no Brasil, informou
a empresa, seguindo os passos da Mastercard, revela a Exame.

O Ministério Público Federal apresentou denúncia à Justiça Federal contra o assessor
especial para Assuntos Internacionais da Presidência, Filipe Martins, sob acusação
do crime de racismo, com pena prevista de reclusão de dois a cinco anos e multa, informa
o O Globo.

O ministro Joel Ilan Paciornik, do Superior Tribunal de Justiça, restabeleceu a
condenação de 74 policiais pela morte de 111 detentos no Carandiru, em São Paulo,
em 1992, devendo o TJ-SP prosseguir no julgamento dos recursos de apelação, explica o
ConJur.

A alta da inflação no Brasil, em um dia no qual os mercados do exterior se voltaram
para o avanço dos índices inflacionários em todo o mundo, deu força para o dólar,
que voltou a subir ante o real e fechou com alta de 0,69% ontem, cotado a R$ 5,0692.
A Bolsa, porém, precificou a retomada da economia brasileira, encerrando em leve alta de
0,09% aos 129.906,80 pontos, apoiada pelo ganho das ações da Vale, contextualizou o
Estadão.

Covid-19
O Brasil registrou 2.484 mortes por Covid-19 ontem, totalizando 479.791 óbitos desde
o início da pandemia. Com isso, a média móvel de mortes nos últimos 7 dias chegou a
1.727, de acordo com o levantamento do consórcio de imprensa publicado pelo G1. Sete
estados aparecem com tendência de alta nas mortes: AM, CE, RN, PE, RR, MS, MT. São
17.125.357 casos confirmados desde o início da pandemia.

A primeira dose da vacina contra o coronavírus foi aplicada em 51.846.929 pessoas, o
que equivale a 24,48% da população brasileira. Já a segunda dose foi aplicada em
23.418.325 pessoas, 11,06% da população do país.

A Anvisa concedeu autorização para a pesquisa clínica da vacina Butanvac, do
Instituto Butantan. Com isso, poderão ter início no Brasil os testes com a vacina em
humanos. Segundo a agência, antes de dar início à imunização dos voluntários, o Butantan
ainda irá apresentar algumas informações complementares sobre testes em andamento
com a vacina, explica a CNN Brasil.

https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/06/10/stf-inicia-julgamento-de-acoes-que-pedem-suspensao-da-copa-america-no-brasil.ghtml
https://exame.com/marketing/ambev-segue-mastercard-e-decide-nao-exibir-marcas-na-copa-america/
https://oglobo.globo.com/brasil/mpf-denuncia-assessor-especial-da-presidencia-filipe-martins-por-crime-de-racismo-25053423
https://www.conjur.com.br/2021-jun-09/ministro-restabelece-condenacao-juri-massacre-carandiru
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https://www.cnnbrasil.com.br/saude/2021/06/09/anvisa-autoriza-pesquisa-clinica-da-vacina-butanvac


Em depoimento à CPI da Covid, o coronel Élcio Franco, ex-secretário-executivo do
Ministério da Saúde, reconheceu que o governo federal adotou o tratamento precoce
como estratégia principal para o enfrentamento da pandemia, com o “medicamento
que o médico julgar oportuno”, relata a Folha. Ele também repetiu versões dadas por seu
superior para justificar a lentidão no processo de aquisição de vacinas, culpando a
legislação brasileira na época e atrasos no desenvolvimento dos imunizantes, em especial
do Instituto Butantan.

O presidente norte-americano Joe Biden chegou a um acordo para a compra de 500
milhões de doses da vacina contra o coronavírus da Pfizer para doar a pelo 100
países ao longo dos próximos 2 anos, revelou o O Globo.

Por falta de doses das vacinas CoronaVac e Pfizer, a Prefeitura do Rio interrompeu a
imunização de gestantes e puérperas com comorbidades. A medida cumpre a
determinação do Ministério da Saúde, que orienta a vacinação deste grupo apenas com os
dois tipos de imunizantes, explica o G1. Ao mesmo tempo, a imunização dos adolescentes
na capital fluminense pode ser realizada em outubro, caso o cronograma não seja alterado.

https://www1.folha.uol.com.br/poder/2021/06/depoimento-de-coronel-a-cpi-da-covid-reforca-lentidao-por-vacina-e-foco-em-tratamento-precoce-na-gestao-pazuello.shtml
https://oglobo.globo.com/mundo/biden-comprara-500-milhoes-de-doses-da-pfizer-para-doar-outros-paises-25053457
https://g1.globo.com/google/amp/rj/rio-de-janeiro/noticia/2021/06/09/por-falta-de-doses-da-pfizer-e-coronavac-rio-paralisa-imunizacao-de-gravidas-e-puerperas.ghtml


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura

Piscicultura, nematoides, pastagens e crotalárias estão entre os temas que a Embrapa
Agropecuária Oeste (Dourados, MS) levará para os visitantes do evento Agrotins 2021
(Feira Agrotecnológica de Tocantins), que será transmitido virtualmente. Esses e outros
conhecimentos serão transferidos por meio de publicações e vídeos produzidos pelo Centro
de Pesquisa. A 21ª Feira Agrotecnológica de Tocantins acontece de 15 a 18 de junho e será
transmitido de Palmas (TO).

Para Harley de Oliveira, chefe geral da unidade da Embrapa em Dourados, “o formato digital
do evento favorece a participação de diversas unidades da Embrapa, com uma grande



variabilidade de tecnologias, nos mais diferentes temas, ampliando assim, o alcance do
evento”.

Na Circular Técnica “Manejo alimentar de tilápias de 1 g: efeito da taxa e frequência de
alimentação no crescimento e custo da produção em diferentes temperaturas” verifica-se
que a frequência alimentar da tilápia-do-Nilo, peixe de água doce, pode variar de acordo
com os objetivos da produção. Um fator importante apontado pelos pesquisadores é que o
retorno econômico não é o único fator necessário para o sucesso da atividade, passando a
ser relacionado à redução do impacto ambiental e à inclusão social. Saiba mais aqui.

A iniciativa de inovação alimentar EIT Food anunciou os resultados de sua
competição de aquicultura sustentável, lançando sete novos projetos e adicionando
18 novos parceiros à sua comunidade. Composto por um consórcio de participantes da
indústria europeia, start-ups, centros de pesquisa e universidades, o EIT Food é uma das
oito comunidades de inovação estabelecidas pelo Instituto Europeu de Inovação e
Tecnologia (EIT), um organismo independente da UE criado em 2008 para impulsionar a
inovação e o empreendedorismo.

Como conta a Seafood Source, o concurso de aquicultura começou em dezembro de 2020
com o objetivo de fortalecer o portfólio de inovação do plano de negócios 2021-2023 do EIT
Food e expandir sua comunidade de parceiros no setor. Um total de 85 organizações de
dentro e fora da comunidade EIT Food participaram da competição, com 32 propostas de
projetos apresentadas para avaliação de seu impacto potencial para acelerar os esforços de
sustentabilidade no setor de aquicultura.

De acordo com o EIT Food, os projetos selecionados para o concurso terão como objetivo
avançar em áreas como a redução da perda e o desperdício de alimentos, estendendo a
vida útil dos produtos do mar e aumentando a segurança e a qualidade do produto; a
melhora da qualidade do produto, o bem-estar dos peixes e reduzir a probabilidade de
doenças; a produzir alimentos sustentáveis   de alta qualidade e acessíveis e mais.

Pesca

Créditos da imagem: Djalma Júnior/Sepror

Nesta quarta-feira (09), a Secretaria de
Estado de Produção Rural (Sepror) do
Amazonas realizou a 2ª Reunião Ordinária
do Conselho Estadual de Pesca e
Aquicultura (Conepa), para alinhar e

https://bit.ly/3fZycZI
https://www.seafoodsource.com/news/aquaculture/european-aquaculture-boosted-by-new-competition-winning-projects


debater o fomento do setor pesqueiro e aquícola no Amazonas em 2021. Durante o
evento, ocorreu o lançamento do programa “Estatística Pesqueira”.

Segundo o Defesa, o programa tem a finalidade de divulgar dados oficiais da produção
pesqueira no Amazonas, facilitando a informação para pescadores, a comunidade científica,
pesquisadores, estudantes, setores que trabalham com a gestão pesqueira e o público
geral. De acordo com o secretário da Sepror e presidente do Conepa, Petrucio Magalhães
Júnior, o Programa Estatística Pesqueira faz parte do Plano Safra 2021/2022 e do programa
Agro Amazonas. “As instituições parceiras são peças fundamentais para fomentar a
atividade pesqueira junto ao Governo do Amazonas. Embora a cheia e pandemia, nunca se
investiu tanto no setor, fruto de planejamento que vem mostrando resultado”, afirmou.

Os dados serão divulgados bimestralmente, no site da Sepror, por meio de boletins,
contendo números referenciais para avaliar os estoques das principais espécies consumidas
pelos amazonenses (pesca artesanal e aquicultura), avaliar a cadeia produtiva da pesca
ornamental, pesca esportiva e manejo do pirarucu e entender a dinâmica da indústria do
pescado.

Créditos da imagem: Divulgação/ ND

O Instituto do Meio Ambiente do Estado de Santa Catarina (IMA) informou que a
provável causa da morte das dezenas de peixes encontrados no dia 2, por moradores
e pescadores nas praias de Jurerê e da Daniela, no Norte da Ilha, foi a prática de
descarte de fauna realizada pelas embarcações de pesca. Segundo o NDMais, foram

https://defesa.com.br/sepror-lanca-programa-estatistica-pesqueira-no-estado-do-amazonas/amp/
https://ndmais.com.br/meio-ambiente/morte-de-peixes-em-praias-de-florianopolis-foi-por-pesca-acidental/amp/


encontradas espécies como palombeta, pescadinha, corvina, carapeva, linguado,
papa-terra, cocoroca, canhanha e espada.

“De acordo com casos semelhantes ocorridos no Estado e estudos específicos realizados,
informa que é grande a probabilidade de que a situação da Praia da Daniela, em
Florianópolis, é decorrente de descarte de fauna acompanhante de embarcações
pesqueiras”, disse o IMA em nota.  Para o biólogo Emerilson Emerin, o aparecimento de
peixes mortos na faixa de areia pode ter relação com a pesca predatória. “Isso é um indício
de pesca predatória. Ou seja, redes inapropriadas, que acabam trazendo toda uma
biodiversidade — pequenas espécies, peixes ainda em crescimento. Isso causa um impacto
terrível para a nossa biodiversidade marinha e para a parte econômica, principalmente para
a pesca artesanal, porque esses barcos chegam muito próximos à costa”, explicou o
biólogo.

O Reino Unido e a UE concordaram que espécies não sujeitas a quotas, como tainhas
e cefalópodes, serão geridas globalmente. A UE e o Reino Unido demoraram mais de
cinco meses para chegar a acordo sobre o total admissível de capturas (TAC) para as
pescarias de 2021 de todas as unidades populacionais partilhadas. As informações são do
Europa-Azul.

Uma semana após o comissário de pesca da UE, Virginijus Sinkevicius, anunciar um acordo
de princípio, nem tudo foi escrito. Mas faltaram apenas algumas correções de erros
materiais no documento de trabalho de 40 páginas, para que o texto pudesse ser adotado
pelo Conselho de Ministros. Isso deve ser feito até o final desta semana, e o regulamento
TAC 2021 deve ser publicado no Jornal Oficial da UE em meados de junho. Afinal, o nível
dos TACs não surpreenderá os representantes profissionais, já que é o mesmo que foi
objeto do último mandato negocial concedido pelos ministros à Comissão Europeia em
meados de maio.

Indústria
A coluna de Egídio Serpa, no Diário do Nordeste, destaca a atuação da cearense
Itaueira Agropecuária, que produz camarão no Rio Grande do Norte, ao tornar-se
parceira de empresas potiguares da carcinicultura que estão prestes a iniciar
exportação para o mercado dos Estados Unidos. Outros grupos, já organizados, estão
fazendo a mesma coisa. O grupo do qual faz parte a Itaueira pretende exportar 250
toneladas por mês de camarão fresco processado, congelado e embalado.

O empresário Tom Prado, CEO da empresa cearense, cuja fazenda de criação de camarão
localiza-se no município de Ipanguaçu, no Oeste do Rio Grande do Norte, disse à coluna
que o esforço exportador de hoje significa um movimento de retorno ao mercado externo,

https://europa-azul.es/especies-no-sujetas-a-cuotas/
https://diariodonordeste.verdesmares.com.br/opiniao/colunistas/egidio-serpa/itaueira-e-samaria-camaroes-exportarao-para-os-eua-1.3095584


“que deverá ser consolidado ao longo dos próximos meses”. O grupo de empresas
carcinicultoras do qual faz parte a Itaueira iniciará a exportação usando até 20% da
produção de cada uma, “como uma providência para observar o comportamento e a
tendência do mercado importador”, explicou Prado.

Mais adiante, as vendas deverão crescer e ter como destino não apenas os Estados Unidos,
mas também países da Ásia -- a China e o Vietnã no meio -- para o que o Ministério da
Agricultura e o de Relações Exteriores estão prestando permanente assessoria. Os dois
ministérios estão, também, mobilizados junto à cúpula da União Europeia, cujos governos
ainda mantêm uma política de taxação sobre produtos da agropecuária brasileira e
latino-americana, incluindo o camarão e as frutas.

O Reino Unido começou uma campanha de incentivo ao consumo de pescado por
meio de seu órgão de Saúde Pública da Inglaterra, que recomenda o consumo regular
de duas porções de 140 g de peixe por semana. A ação foi iniciada após o polêmico
documentário Seaspiracy, que narra à sua maneira o impacto ambiental da indústria
pesqueira, o que gerou um debate global sobre a sustentabilidade da vida marinha em
oceanos. No Reino Unido, em particular, nas últimas semanas, a atenção tem sido dada às
cinco principais espécies de peixes que constituem 80% de pescado mais consumidos:
bacalhau, arinca, atum, salmão e camarão, que são na sua maioria espécies importadas.

De acordo com o Europa-Azul, a campanha "Love Seafood" está empenhada em aumentar
a consciência entre os britânicos sobre as dezenas de espécies capturadas nas águas do
Reino Unido. "Tanto em termos de nutrição quanto de meio ambiente, é a variedade de
espécies de peixes que é importante", disse Juliette Kellow, nutricionista e porta-voz da
British Dietetic Association. "Existem muitas espécies de peixes e crustáceos das águas do
Reino Unido que são tradicionalmente exportadas, mas poderiam trazer grandes benefícios
se fossem incluídos com mais frequência em nossa dieta."

A BRF anunciou o investimento de R$ 643 milhões em Santa Catarina. Os recursos
serão destinados para modernização e ampliação de plantas, além da construção de
uma nova unidade produtiva, nos municípios de Capinzal, Concórdia e Videira. O
anúncio foi feito pelo CEO global da empresa, Lorival Luz, durante reunião virtual com o
governador Carlos Moisés da Silva, nesta terça-feira.

"A BRF tem um impacto muito grande na economia de Santa Catarina e na geração de
renda nos municípios. Somos parceiros do setor produtivo e trabalharemos juntos para
mantermos nosso status de estado mais seguro, com mais qualidade de vida e destaque na
geração de empregos. Esses investimentos beneficiarão toda a sociedade catarinense",
ressalta o governador Carlos Moisés.

https://europa-azul.es/consumo-de-especies-reino-unido/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=consumo-de-especies-reino-unido


A empresa irá direcionar os recursos para ampliar o volume de produção nas unidades de
Capinzal e Concórdia, gerando 159 novos empregos. Já a planta de Videira ganhará uma
nova fábrica de linguiça cozida, com a abertura de 250 postos de trabalho. A companhia
possui plantas em seis municípios catarinenses: Capinzal, Chapecó, Videira, Herval
d´Oeste, Campos Novos e Concórdia. Onde são produzidas mais de 125 mil toneladas de
alimentos por mês, sendo 40 mil toneladas destinadas à exportação.

Varejo
Entre as proteínas animais, o pescado foi o único item cujo preço caiu em maio na
variação mensal da inflação de alimentos, segundo levantamento da Seafood Brasil
com base no Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), divulgado ontem
(10/06) pelo IBGE.

O grupo de itens de pescado apresentou alta de 0,73% em maio na variação acumulada,
mas registrou uma queda de 1,11% na inflação mensal do mês. Apesar de ter caído na
variação acumulada anual, a carne suína também subiu em maio, assim como a carne
bovina, frango e o grupo geral de alimentos e bebidas.
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beb. 0,78 2,28 1,93 2,54 1,74 1,02 0,27 0,13 0,4 0,44

Carnes 3,33 4,53 4,25 6,54 3,58 -0,08 1,72 0,85 1,01 2,24

Suínos 5,96 8,31 5,83 8,84 -0,32 -0,57 -2,05 -2,19 0,48 0,29

Pescado -0,04 -0,27 0,11 1,37 0,62 0,77 0,29 0,55 0,23 -1,11

Frango -0,62 2,2 2,41 5,17 2,75 -0,07 0,85 -0,2 1,06 1,64

Elaboração: Seafood Brasil | Fonte: IBGE - Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo



Inflação dos alimentos x proteínas animais | IPCA - Variação acumulada no ano (%)

Mês

agosto

2020

setemb

ro 2020

outubro

2020

novemb

ro 2020

dezemb

ro 2020

janeiro

2021

fevereir

o 2021

março

2021

abril

2021

maio

2021

Alim. e

beb. 4,91 7,3 9,37 12,14 14,09 1,02 1,3 1,43 1,83 2,28

Carnes -1,89 2,55 6,9 13,9 17,97 -0,08 1,63 2,5 3,53 5,86

Suínos 4,24 12,91 19,49 30,05 29,63 -0,57 -2,61 -4,74 -4,28 -4,01

Pescado 4,49 4,21 4,32 5,76 6,41 0,77 1,06 1,62 1,85 0,73

Frango 3,58 5,86 8,42 14,02 17,16 -0,07 0,78 0,58 1,64 3,31

Elaboração: Seafood Brasil | Fonte: IBGE - Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo

Entre os itens de pescado, surpreendentemente o indicador não mostra o salmão entre os
itens com maior ascensão. Do grupo de espécies selecionadas pela Seafood Brasil na
tabela abaixo, o pintado apresentou a maior variação anual acumulada em maio, de 6,65%,
enquanto a sardinha apresentou a maior elevação de preços em maio sobre o mês anterior,
de 2,19%.

Inflação do pescado | IPCA - Variação acumulada no ano (%)

Mês

agosto

2020

setemb

ro 2020

outubro

2020

novemb

ro 2020

dezemb

ro 2020

janeiro

2021

fevereir

o 2021

março

2021

abril

2021

maio

2021

Pintado 14,02 16,36 17,4 19,29 22,36 0,6 2,27 3,13 5,77 6,65

Cação -1,14 -3,59 -2,74 -2,59 -2,71 -0,32 0,9 1,61 2,99 5,16

Sardinha

em

conserva 4,82 7,88 11,32 13,92 17,83 0,39 2,02 2,42 4,3 4,88

Sardinha -5,43 -6,38 -6,8 -4,88 -3,87 0,85 1,78 1,34 2,32 4,56

Tambaqui -1,91 -1,82 -1,76 -0,62 0,99 0,43 2,4 5,01 5,37 4,22

Tilápia 4,01 3,98 5,02 7,14 8,98 0,76 1,8 3,13 3,11 3,3

Merluza 5,6 5,26 5,78 7,99 9,08 2,05 2,41 1,8 2,84 1,07

Atum em

conserva 3,26 4,54 5,91 8,87 12,31 -0,99 -2,17 -2,27 -2,07 -0,62



Salmão 4,42 3,55 1,68 3,9 4,62 0,04 -0,47 0,61 -0,61 -1,66

Camarão -0,09 -0,06 0,79 -0,29 0,35 0,88 0,34 -0,25 -1,13 -2,13

Corvina 10,69 10,73 8,58 14,31 14 0,93 -0,37 0,36 1,79 -2,46

Elaboração: Seafood Brasil | Fonte: IBGE - Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo

Inflação do pescado | IPCA - Variação mensal (%)

Mês

agosto

2020

setemb

ro 2020

outubro

2020

novemb

ro 2020

dezemb

ro 2020

janeiro

2021

fevereir

o 2021

março

2021

abril

2021

maio

2021

Sardinha 2,13 -1,01 -0,45 2,06 1,06 0,85 0,93 -0,43 0,97 2,19

Cação -0,18 -2,48 0,89 0,15 -0,13 -0,32 1,23 0,71 1,36 2,11

Atum em

conserva -0,62 1,24 1,31 2,8 3,16 -0,99 -1,19 -0,1 0,2 1,49

Pintado 3,32 2,05 0,9 1,61 2,57 0,6 1,66 0,83 2,57 0,82

Sardinha

em

conserva -0,17 2,92 3,18 2,34 3,43 0,39 1,62 0,4 1,83 0,55

Tilápia 0,12 -0,03 1 2,02 1,71 0,76 1,04 1,3 -0,02 0,18

Camarão 0,26 0,04 0,85 -1,07 0,65 0,88 -0,54 -0,59 -0,88 -1,02

Salmão -0,29 -0,83 -1,81 2,18 0,7 0,04 -0,51 1,09 -1,21 -1,06

Tambaqui -0,82 0,09 0,07 1,16 1,62 0,43 1,95 2,55 0,35 -1,09

Merluza -0,1 -0,32 0,49 2,09 1,01 2,05 0,36 -0,6 1,03 -1,72

Corvina 0,74 0,03 -1,94 5,27 -0,27 0,93 -1,29 0,73 1,42 -4,17

Elaboração: Seafood Brasil | Fonte: IBGE - Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo

Em Bento Gonçalves (RS) acontecerá no próximo sábado (12) mais uma edição da
tradicional Feira do Peixe Vivo. A feira é organizada pela equipe da Secretaria Municipal
de Desenvolvimento da Agricultura (SMDA), no Centro, das 7h30 às 10h30, oferecendo uma
grande variedade de espécies de peixes.

A Revista News ressalta que no local haverá álcool em gel à disposição e é obrigatório a
utilização de máscara e a distância entre os frequentadores, mantendo os cuidados e
protocolos para a prevenção da Covid-19.

https://revistanews.com.br/2021/06/09/bento-goncalves-tem-feira-do-peixe-vivo-neste-sabado-2/amp/


A Associação Brasileira da Indústria de Equipamentos e Serviços para o Varejo
(ABIESV) realizará no dia 16  o 34º Backstage do Varejo. O evento virtual será gratuito e
acontecerá pela manhã, das 8h30 às 12h30. O tema da edição é: “Varejo e os Ambientes da
Marca: Físico e Digital’.  A transmissão ao vivo ocorrerá pelas redes sociais da entidade:
Youtube e Facebook.

Os palestrantes do evento são de diversos segmentos. A mediação é de responsabilidade
de Ana Costa, diretora de Acadêmico e Conteúdo da ABIESV, que também palestrará.

https://www.youtube.com/channel/UCa1tcjrK8Xel6mfxHUqdCUg
https://www.facebook.com/Abiesv2/


Food Service

Créditos da imagem: Sassá Sushi

Um restaurante japonês em São Paulo resolveu apostar em bochechas de salmão
para atrair o público durante a pandemia da Covid-19. Com mais de 18 anos no
mercado, o Sassá Sushi oferece a iguaria pouco aproveitada no Brasil para novas opções
no menu. Elaborados por Alexandre Saber, mais conhecido como Mestre Sassá, a ideia dos
novos pratos surgiu na chegada da 2ª onda da pandemia ao País. “Resolvemos
implementar como novidade do cardápio. A bochecha que antes era descartada, fizemos
algumas receitas e definimos três pratos”, falou Sassá.

Para o Mestre Sassá, desenvolver uma refeição com sabor, atraente e com "bom custo" é o
mix fundamental para superar o desafio de incluir um prato pouco convencional ao menu do
restaurante. “Tivemos somente feedbacks positivos”, destaca ele sobre a aceitação do
público aos novos pratos. Além das bochechas de salmão, a casa  apresenta outras opções,
como o salmão defumado com ervas (receita exclusiva) e o tartar de centolla. Já o salmão
do Alaska, atum, carapau, haddock defumado, robalo e tilápia completam a lista de pescado
oferecidos no restaurante.

Leia aqui a matéria completa em nosso portal.

https://www.seafoodbrasil.com.br/restaurante-japones-aposta-em-bochechas-de-salmao-para-atrair-publico


Créditos da imagem: Vai Paraty

Inspirados no tradicional Festival do Camarão da Ilha do Araújo, alguns dos
principais restaurantes de Paraty (RJ) estão participando do Circuito Festival do
Camarão, evento gastronômico que começou no último dia 4 e segue até o próximo sábado
(12). Com pratos da culinária local e outras releituras, além de fomentar a gastronomia, o
circuito tem o objetivo de valorizar a atividade pesqueira e a comercialização dos pescados
na cidade. A novidade deste ano é o Cartão do Circuito. Com ele, os clientes somarão
carimbos dos pratos consumidos em troca de brindes exclusivos. As informações são do
Portal Vai Paraty.

https://vaiparaty.com.br/tudo-sobre-o-circuito-gastronomico-do-festival-do-camarao-2021-confira-as-imagens-do-evento-que-abriu-o-circuito/amp/


ESPECIAL PAINEL DO PESCADO
Brasil diminui volume, receita e preço médio com
exportações

Com uma diminuição de 4,31% no volume quando comparado ao mesmo período do ano
passado, o Brasil exportou 16.987 toneladas de pescado até maio de 2021. As receitas com
as vendas geraram ingressos de US$ 79,531 milhões, o que representa uma redução no
faturamento de 14,33% ante o mesmo período de 2020.

A tonelada de pescado exportado até maio teve preço médio de US$ 4.682, uma
desvalorização de 19,47% em relação ao valor pago de janeiro a maio de 2020.

Tabela: Volume exportado mês a mês (2020 x 2021)

Acesse agora o Painel do Pescado e saiba todos os detalhes das importações e
exportações de pescado em tempo real. Se ainda não é usuário, clique aqui e faça sua
degustação.

https://paineldopescado.seafoodbrasil.com.br/planos
https://www.seafoodbrasil.com.br/painel-do-pescado
https://www.seafoodbrasil.com.br/painel-do-pescado/plano-degustacao
https://www.seafoodbrasil.com.br/painel-do-pescado/plano-degustacao

